
COMUNE DI SCICLI
(Provincia di Ragusa)

******************

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

    N°   83  DEL  10/12/2009 

OGGETTO: “Verifica posizione politica dei gruppi consiliari.”

L’anno duemilanove, il giorno dieci del mese di dicembre alle ore 20,00 in Scicli e nella sala
adunanze consiliari si è riunito il Consiglio Comunale, su invito del Presidente datato 01/12/2009
prot. N° 33490,  notificato a norma di legge, in seduta  pubblica ordinaria.
  Presiede l’adunanza il Geom. Antonino Rivillito, Presidente del Consiglio Comunale.

Assiste la Dott.ssa Francesca Sinatra, Segretario Comunale.
Sono presenti i consiglieri:

CONSIGLIERI

1) RIVILLITO ANTONINO – (UDC)

2) BRAMANTI VINCENZO – (UDC)

3) VERDIRAME ROCCO– (PROGETTO SCICLI)

4) CARBONE SALVATORE – (IDEA DI CENTRO
                                                  VERSO IL PDL)

5) LOPES MARCO – (UDC)

6) BONINCONTRO LORENZO – (IDEA DI CENTRO 
                                                         VERSO IL PDL)

7) CALABRESE SALVATORE– (GRUPPO MISTO)

8) AQUILINO GIANPAOLO – (PD)

9) CARUSO CLAUDIO – (PD)

10) VENTICINQUE  BARTOLOMEO – (PDL)

11) FIDONE FABIO – (MPA)

12) CASERTA ADRIANO– (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

13) RUTA ROSARIO - (MOVIMENTO CULTURALE
                                             SCICLI E TU) 

14) GUTTA’ AGATINO SALV. – (PDL)

15) ARRABITO MAURIZIO – (MOVIMENTO 25 APRILE) 

16) CANNATA ARMANDO – (PD)

17) CARUSO ANDREA – (PATTO PER SCICLI)

18) EPIRO BARTOLOMEO– (PATTO PER SCICLI) 

19) GALESI BARTOLOMEO– (GRUPPO MISTO)

ASSENTI

1) PACETTO VINCENZO – (PDL) 

Il Presidente pone in discussione il 3° punto all’o.d.g. avente ad oggetto: “Verifica
posizione politica dei gruppi consiliari.”

Il Sindaco presenta i nuovi Assessori Angelo Giallongo e Vincenzo Iurato e spiega le
motivazioni che lo hanno portato al rimpasto della G.C. al fine di migliorare l'attività
dell'Amministrazione. Comunica di aver nominato un esperto nella persona della Dott.ssa Carbone
per avere un' apporto di professionalità per cercare ulteriori finanziamenti in campo sociale. La
Dott.ssa Carbone opererà in collaborazione col Sindaco e con le altre figure. Ripercorre l'attività di
un' anno di Amministrazione, assicurando che si è seminato tanto e quando si semina il raccolto ci
sarà. Si augura che il raccolto sia al meglio, perchè è nel suointeresse dare i migliori risultati, in
quanto la poltrona del Sindaco è una sedia coi carboni accesie occorre concretizzare tante cose.



Dichiara di aver trovato una situazione paradossale, senzapunti di riferimento e col problema dei
debiti pregressi da soddisfare. Evidenzia il problema del personale: il Segretario Generale che è
andato in pensione l'anno scorso e che è stato sostituito; ilRagioniere Generale che è andato in
pensione da poco ed è stato sostituito col Dott. Roccasalva;il Comandante della P.M. che è assente
dal servizio per gravi motivi di salute. Manifesta la volontà di potenziare il Comando della Polizia
Municipale. Dichiara che l'Amministrazione intende approvare il bilancio 2010 entro il 31 Gennaio
per consentire una programmazione organica dell'attivitàamministrativa, tagliando alcune spese,
come quelle relative ai fitti passivi. Ricorda l'importanza del finanziamento ottenuto per installare il
servizio di videosorveglianza. Auspica che la Caserma dei Carabinieri venga elevata al più presto a
Tenenza, per garantire maggiore sicurezza ai cittadini. Lancia un appello per invitare tutti a
partecipare alla mobilitazione per la salvaguardia del Presidio dell'Ospedale Busacca. Ricorda il
buon lavoro che è stato fatto per prevenire e contrastare il randagismo. Espone una relazione
dettagliata sul problema del recupero crediti, del contenzioso, dell'utilizzo del patrimonio. Relaziona
sui lavori pubblici in corso, sul Cimitero, sui Cantieri di Lavoro, sulla Protezione Civile, sul
Porticciolo di Donnalucata, sui finanziamenti del CreditoSportivo per gli impianti sportivi, ecc... La
sua maggiore preoccupazione è quella di fare funzionare la macchina politica a favore del territorio.
Ringrazia i presenti e i Consiglieri tutti per aver prestatola loro attenzione a quanto da lui esposto e
per la partecipazione, che non c'è stata nemmeno in occasione della presentazione della Relazione
Annuale.

L'Ass. Iurato dichiara di volersi impegnare a garantire un rapporto di collaborazione
costruttiva coi Consiglieri. Ringrazia il Sindaco per le belle parole che ha speso prima nei suoi
riguardi. Sottolinea la lungimiranza del Sindaco nell'avergli affidato la delega per la gestione della
fascia costiera e delle aree di pertinenza demaniale oltre che del Project Financing, dove confluisce
la sinergia fra pubblico e privato per offrire servizi ai cittadini. Ricorda che il Comune di Scicli è il
primo in Provincia per la lotta al randagismo.

Tutto ciò premesso, il Presidente dichiara aperto il dibattito.
Il C.C. Venticinque Bartolomeo afferma che vi sono stati degli equivoci politici da parte

di alcuni esponenti della maggioranza. A suo avviso, dopo leparole del Sindaco, dovrebbero
riflettere quelle forze politiche che hanno criticato il Sindaco, l'Amministrazione e il C.C. Sostiene
che i risultati ci sono, si stanno vedendo e il giudizio deve essere espresso a fine mandato. Invita
tutti a cominciare a lavorare in sinergia per il bene del paese. Dichiara di non avere alcun
pregiudizio ad aprire ad altri amici, in quanto è per la collaborazione, per far diventare Scicli la città
più bella della Provincia e del mondo. Si augura che i risultati possano essere visibili a tutti i
cittadini. A suo avviso occorre incrementare la comunicazione con l'esterno. A tal proposito invita
l'Addetto Stampa a comunicare all'esterno quello che viene detto in C.C.

Il C.C. Carbone Salvatore dichiara di aver richiesto un'apposita seduta consiliare per
verificare lo stato della maggioranza, affinchè si faccia chiarezza nel luogo deputato. Lamenta gli
attacchi ricevuti da parte di un altro Consigliere Comunale. Dichiara di sostenere
l'Amministrazione. Chiede che ognuno dichiari se appoggial'Amministrazione, senza chiedere
poltrone. Ricorda che si è fatta un'opera importante: si è chiuso il Magistrale. Con questa
Amministrazione finalmente si sono visti dei finanziamenti.

Si allontanail Presidente Rivillito Antonino e assume la Presidenzail Vice Presidente
Venticinque Bartolomeo. Presenti 18/20.

Il C.C. Carbone Salvatorecontinua il proprio intervento affermando che alcune cose sono
state fatte, ma non basta, in quanto bisogna impegnarsi a fare di più. Ritiene importante l'impegno
del Sindaco ad approvare al più presto il bilancio. Invita tutti a lavorare insieme per avere un
bilancio partecipato, soprattutto dei Consiglieri Comunali, un bilancio che soddisfi tutti. Invita a
cambiare alcuni atteggiamenti. Chiede l'impegno alla revisione del PRGC, ad accelerare l'iter e a
modificare le norme di attuazione. Auspica che si continui achiedere finanziamenti per realizzare
opere pubbliche. Invita a far partire il piano del traffico.Esorta l'Amministrazione a gestire meglio
le risorse finanziarie, effettuando la verifica della riscossione dei tributi e lottando contro l'evasione.
Soprattutto invita a dare risposte ai cittadini. Rinnova l'appoggio al Sindaco da parte del gruppo



“Idea di Centro”. Ribadisce che il suo gruppo non rivendica poltrone. Invita a rilanciare l'azione
amministrativa, i cui frutti si vedranno a lunga scadenza. Chiede risposte serie e concrete ai
cittadini.

Rientra il Presidente Rivillito Antonino e riassume la Presidenza. Presenti 19/20. 
Il C.C. Verdirame Rocco augura al Sindaco di andare avanti, anche se è stato estraniato da

questa Amministrazione. Dichiara di non vedere tutto questo benessere. Manifesta la sua critica nei
riguardi di tutte le cose intraprese dall'Amministrazione. Esprime i propri auguri all'Ass. Iurato
Vincenzo e lo invita a risolvere la sfida della raccolta differenziata, gli chiede il coraggio di
prendere decisioni forti per la raccolta differenziata. 

Risultano assentii C.C. Calabrese Salvatore, Aquilino Gianpaolo e Guttà Agatino
Salvatore. Presenti 16/20.

Il C.C. Verdirame Rocco continua il proprio intervento criticando la relazione delSindaco.
Critica la mancanza di coerenza fra quanto scritto nel programma e quello che viene fatto. Ricorda
che ancora non sono stati rivisti i regolamenti. Sostiene che il Presidente, ai sensi dell'art. 21 del
regolamento, avrebbe dovuto chiedere la posizione dei Capigruppo. Evidenzia che il Sindaco è stato
eletto dal popolo e deve rendere conto ai cittadini, mentre il C.C. ha il compito di controllare. A suo
avviso l'Ass. Miceli è una vittima del sistema. Chiede al Sindaco di abbandonare le Segreterie dei
Partiti. Segue una discussione fra il Presidente del C.C. e il Consigliere Verdirame Rocco.
Quest'ultimo chiede che vengano attenzionati i costi delleCommissioni Consiliari. Invita il
Presidente ad attenersi ai compiti inerenti il suo ruolo. Ricorda al Sindaco che lo hanno lasciato solo
per il Piano Triennale e per la Relazione Annuale. Dichiara che il Presidente è responsabile
dell'andamento delle Commissioni Consiliari. Ritiene eccessivi i costi del Cimitero. Afferma che il
Sindaco ha fatto bene a nominarsi un suo esperto, come prevede la legge. Invita il Presidente a
scrivere ai Capigruppo Consiliari per farli pronunciare inmerito alla loro posizione politica. Augura
al Sindaco di poter guidare la squadra per il bene della città.

Il Presidente precisa che questa seduta è stata chiesta dal C.C. stesso e non dal Presidente.
Per quanto riguarda il problema delle Commissioni, se non lavorano bene e sono mal distribuite lo
dichiarino. Il C.C. può dichiarare decadute le Commissionie il Presidente provvede alle nuove
nomine.

Il C.C. Arrabito Maurizio rivolto all'Ass. Giannone Vincenzo ricorda di aver votato contro
il bilancio. Sostiene che gli Assessori vanno e vengono, mentre i Consiglieri restano. Evidenzia che
il Sindaco è stato eletto anche con i suoi voti. Lamenta il fatto che è stato chiesto un dibattito
politico per sentire una relazione del Sindaco, durata un'ora e mezza. Dichiara che lui è sempre qua,
ma sono gli altri che non sanno dove sono andati. Li accusa di avere tradito gli accordi elettorali.
Sostiene di essere dalla parte dell'On. Leontini. Rivolto al Sindaco dichiara che lo stesso ha
proceduto con le sue prerogative a nominare gli Assessori, ma egli non dà il proprio consenso.
Afferma di aver fatto sempre il proprio dovere, avendo lavorato con la maggioranza per un anno e
mezzo. Anche oggi, nella conferenza dei Capigruppo per la sicurezza, ha dato il suo contributo.
Dichiara di non approvare le decisioni del Sindaco e di non poter condividere le sue scelte. Segue
una discussione con il Sindaco. Il C.C. Arrabito dichiara dinon poter aderire al PDL, perchè non
esiste il partito, pertanto per ora rimane il Capogruppo delMovimento XXV Aprile e da oggi è
all'opposizione.

Risulta assente il C.C. Caruso Claudio. Presenti 15/20.
E' rientrato il C.C. Guttà Agatino Salvatore. Presenti 16/20.
Il C.C. Guttà Agatino Salvatore dichiara che il PDL esiste in quanto egli stesso è stato

eletto nelle liste del PDL. Sostiene che il C.C. Arrabito Maurizio oggi sta smentendo quello che ha
dichiarato. Ricorda che lo stesso non c'era negli accordi elettorali. Ribadisce che il PDL c'è e
sostiene il Sindaco.

Il C.C. Venticinque Bartolomeo evidenzia che gli unici eletti nella lista del PDL sono lui
stesso e i Consiglieri Guttà Agatino Salvatore e Pacetto Vincenzo, che è quasi sempre assente.
Chiede la presenza del Consigliere Pacetto Vincenzo, in quanto essendo stati eletti si deve essere
presenti. Chiede pertanto di avviare la procedura per la decadenza del Consigliere Pacetto Vincenzo



e di azzerare le Commissioni Consiliari perchè il quadro politico è cambiato. Chiede a quale gruppo
politico appartiene il Consigliere Calabrese Salvatore.

Il Presidente pone in votazione la proposta del C.C. Venticinque Bartolomeo di azzerare le
Commissioni Consiliari e nomina scrutatorii C.C. Bonincontro Lorenzo, Guttà Agatino
Salvatore ed Epiro Bartolomeo. 

L'esito della votazione è il seguente: 
• Presenti 16
• Astenuti 2 (Lopes Marco, Fidone Fabio)
• Voti favorevoli 14

La proposta di azzeramento delle Commissioni Consiliari è approvata.
Il C.C. Bramanti Vincenzo interviene per dichiarare che il partito che rappresenta sostiene

questa Amministrazione e questo Sindaco, così come ha fattodal primo momento, in quanto il
Sindaco merita il nostro sostegno e il nostro rispetto, per il mandato popolare che ha ricevuto. 

Il C.C. Arrabito Maurizio si allontana. Presenti 15/20.
Manca il C.C. Fidone Fabio. Presenti 14/20.
Il C.C. Bramanti Vincenzo continua il proprio intervento, auspicando una politica che

miri all'interesse generale. Conferma al Sindaco il proprio appoggio personale e quello del gruppo
che rappresenta.

Il C.C. Lopes Marco dichiara di rappresentare la maggioranza e di voler lavorare con
sinergia con le Commissioni Consiliari.

Il C.C. Caserta Adriano insieme con il C.C. Ruta Rosario dichiara quanto segue:

// In merito alla posizione politica

Il movimento politico culturale “Scicli e Tu” che rappresento, in questi mesi di amministrazione si è
sempre reso disponibile e non ha fatto mai mancare il proprio apporto e supporto all'azione del Sindaco e
dell'Amministrazione.

Si è sempre prodigato in tutte le sue componenti per risolvere le problematiche che via via si sono
presentate sia nell'ambito amministrativo con la rappresentanza assessoriale sia in Consiglio con i suoi 2
rappresentanti.

Ad oggi il movimento non vede mutata la posizione all'interno della maggioranza, la sua fiducia nei
confronti del Sindaco Venticinque, di cui ritiene di condividerne il programma stilato in campagna elettorale e
per questo si impegna a continuare l'azione di sostegno fin qui condotta in ogni ambito sia politico ed
amministrativo con la nuova rappresentanza Assessoriale.

Il Capogruppo
F.to Adriano Caserta //

Il C.C. Verdirame Rocco interviene per precisare che, se il Sindaco ha cambiato qualche
Assessore, vuol dire che qualcosa non funzionava.

Si allontanail Presidente Rivillito Antonino e assume la Presidenzail Vice Presidente
Venticinque Bartolomeo. Presenti 13/20.

Il C.C. Verdirame Rocco evidenzia le varie controversie e manifesta le proprie critiche. 
Il C.C. Carbone Salvatore afferma che nessun Consigliere Provinciale rappresenta “l'Idea

di Centro”. Dà atto che il C.C. ha appreso adesso che un Consigliere che ha dichiarato di
appartenere al PDL, appartiene ancora al “Movimento XXV Aprile”. Sostiene che questo
Consigliere non può dire che il PDL non esiste all'interno del C.C. Prende atto di tutte le
dichiarazioni fatte. Dichiara che qualcosa si è capito e questo si voleva. Evidenzia che non esiste
opposizione al Sindaco Venticinque.

Il C.C. Bonincontro Lorenzo dichiara di associarsi a quanto detto dal Capogruppo
Consigliere Carbone Salvatore. Ribadisce che appartiene al gruppo “Idea di Centro”, dalla parte del
Sindaco e di questa maggioranza. Propone di aggiornare la seduta consiliare a Lunedì 14 Dicembre
p.v. alle ore 19,00.

Il C.C. Cannata Armando dichiara di aver ascoltato con grande attenzione ed interesse,
anche se si è trovato un po' spiazzato. A suo avviso il dibattito è stato molto utile per chiarire una
parte dei dubbi che in questi mesi sono emersi alla nostra attenzione. Afferma che l'incipit del



Sindaco è stato un modo di mettere le mani avanti, come per dare un cambiamento di rotta,
invitando tutti ad occuparsi delle cose importanti. Apprezza l'impegno assunto dal Sindaco con la
città. Dichiara solidarietà e sostegno del gruppo PD al Sindaco, tutte le volte che saprà seguire il suo
programma, anche se non approviamo il programma. Sostiene di non scandalizzarsi davanti alla
politica e stasera si è fatta politica. Evidenzia che stasera alcune cose sono emerse in maniera chiara.

Rientra il Presidente Rivillito Antonino e riassume la Presidenza. Presenti 14/20. 
Il C.C. Cannata Armando continua il proprio intervento, prendendo atto che in questo

contesto è emerso che la coalizione che sostiene il Sindaco ècambiata. Dichiara di guardare con
grande attenzione il percorso che sta facendo l'Amministrazione. Attribuisce una valenza positiva al
voler elevare la soglia del dibattito politico. Ritiene ancora più importante che torni ad avere
spessore la politica e torni ad essere riequilibrata. Si augura che sia di ampia apertura e di
trasparenza. Offre al Sindaco il proprio contributo per partecipare alle scelte per l'uso del territorio.
Auspica un bilancio che concretizzi questa chiarezza, che sia privilegiato il metodo delle
trasparenze e che le scelte sul sociale non siano fortementecondizionate da scelte di tipo elettorale.
Dà atto che l'opposizione ha ascoltato. Si augura che si lavori per avere sempre chiarezza.
Garantisce sostegno a tutte le proposte presentate con chiarezza.

Il Presidente mette ai voti la proposta per l'aggiornamento del C.C. a Lunedì 14 c.m. alle
ore 19,00.

Con voto unanime favorevole la proposta è approvata.
Alle ore 23,25 la seduta è sciolta. 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

 Firmato all'originale.
               IL PRESIDENTE         IL SEGRETARIO GENERALE

          f.to (Geom. Antonino Rivillito)       f.to (Dott.ssa Francesca Sinatra)

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che la presente delibera di C.C. viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune a partire dal23/12/2009e vi rimarrà per 15 gg.
consecutivi.
Scicli lì, 22/12/2009

        IL SEGRETARIO GENERALE
    f.to  (Dott.ssa Francesca Sinatra)


